

REMINDOS Y COMUNICACIONES

Ayudas y subsidios

A precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

General Moreno - 16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL AFRICA

Periódico semanal de las Posesiones Españolas

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Centas.—Un mes.
 Provincias.—Trimestre.
 Extranjero.—Año.
 Ultramar.—CINCO pesetas fuertes por trimestre.
 pago directo.

Ceuta en peligro

Conveniencias para la misma
 Tanto se habla de la tan escaseada plaza de Ceuta y con tan poco fruto, que en realidad resulta ser una ingrata el ocuparse de ella con ella relacionada para algunos artículos se ha escrito preguntando conflictos que el día de mañana pueden surgir, caerán en olvido de todos y especialmente de aquellos que debieran velar por su seguridad. En poco se tiene este peñon que España pose fuera de sus reducidos límites; este peñon que a no dudar perderemos mas o menos tarde, si como hasta ahora ha sucedido, no pensamos en su defensa.

Varias voces se han descrito las ventajas que la posesion del Ache proporciona. Las baterías emplazadas en su falda, son, a no dudar, lenguas que responderán en su día a los insultos que a España puedan inferir; mas no cabe duda tampoco que esta valiosa posicion así como la Punta, son innecesarias desde el momento que un enemigo ocupase las alturas que frente a nuestra línea avanzada existen esas alturas de Sierra Bullones, que como Gibraltar, son ejemplo vivo de nuestra tesidra nacional; estas alturas, repto, que nos pertenecen y que nuestra inveterada apatia dejó en extrañas manos.

Duena alguien de la bahía de Benzú (abrigo natural y seguro de muchos barcos) y poseionado de las inmediaciones del boquete de Anguera, la fortaleza del Ache es un mito pues de nada servirían los cañones del Pintor, Torrecocha y Valdeaguas contra baterías emplazadas en posesion segura y dominante.

¿Que papel desempeñarían los fuertes de nuestra línea exterior contruidos solamente para Infanteria de línea natural de defensa? Hora es ya que pensemos en las contingencias que pueden sobrevener por la vecindad de alguna nacion ansiosa de estension y dominio.

Mas no es este solo el peligro. Sabido es que el aprovisionamiento de viveres para la plaza se hace por mediacion de los moros, los que en inteligencia con este enemigo imaginario, (que pudiera ser tangible), dejarían a Ceuta con sus propios recursos, escasos en verdad teniendo que sucumbir.

Si, por el contrario algún día dejáramos el carácter pasivo de nuestra presencia en Africa y pretendemos avanzar hacia el interior, las dificultades suben de punto pues nos encontramos faltos de ciertos elementos: como el conocimiento del idioma y del terreno, factores importantes en toda marcha por país extraño.

Que ambas cosas podrian conseguirse en su totalidad, no cabe duda alguna; pues observando, en vez de la política fria que con las vecinas kábilas empleamos otra mas atractiva, tendríamos medios sobrados para recorrer este país, que solo conocemos por referencia. Pocos, muy pocos gastos ocasionarían comisiones de oficiales, que ya en Tetuan, ya en Tanger ampliase sus conocimientos aprendiendo el idioma, las costumbres, nada, el establecimiento de aduanas y factorías que estrechasen las relaciones comerciales de ambos países.

A los pueblos de la naturaleza de este se les domina mas por la razón que por la fuerza; nosotros, desgraciadamente, no empleamos ninguno de los dos medios; de ahí que hayamos formado alrededor nuestro cierto vacío, pudiendo tener tanto adelantado desde que en Ceuta dominamos.

Visitada se ha mucho esta plaza por entendido e ilustrado jefe militar, habra visto las deficiencias que en la misma existen, y de acuerdo con el ministro de la Guerra, solucionarán las mismas, medida importantísima si se quiere conservar nuestra soberania en Africa.

de 365 los vientos E. soplan 115 días, 10 los del S. E. y 44 los del N. E.; 169 días en total. Pero de todos estos vientos sólo los del E. (el peor de todos) y los del S. E. son los que ocasionan mar gruesa al Este del Peñon, y no hay necesidad de botar que no soplan todos los días con la misma violencia. Pero aunque así fuera, estos vientos soplan solo 125 días, de donde puede inferirse que lejos de ser cierto que sólo 100 días puede trabajarse, puede afirmarse lo contrario, que apenas si habria necesidad de perder esos 100 días. En otras palabras, hay casi tres veces mas tiempo hábil para el trabajo, del que reconocen los que desean que continúe el error de acabar todas las obras al O., y entre uno y otro lado hay menos diferencia de lo que se dice, pues no hay que echar en olvido que «los peores vientos son los del S. O.» Pero hay además otra razon. Se han construido, se están construyendo rompeolas, el de La Guayra por ejemplo, que resisten las mayores violencias del mar al E. del Peñon. En una pequeña aldea de la Bahía Catalan hay ya desde tiempo inmemorial un muro de contencion que no tendrá mas de cuatro piés de altura; y ni los vientos ni el mar han hecho en él estragos de consideracion. Estos son hechos.

¿Per qué, no, proponer a los poderosos contratistas de las actuales obras que hagan algo parecido al E. del Peñon? La negativa de ellos fundada en la imposibilidad física de construir una defensa así, sería suficiente para dar verosimilitud a la alegacion que combato, y en la que hay patente exageracion.

Peligros del lado Este
 Mr. Gibson Bowles se asombra de que se haya sostenido seriamente que al lado E. del Peñon está expuesto a los mismos peligros que al O. Para quien conoce la plaza, decir esto es inconcebible y revela una ignorancia crasa de la configuración del Peñon y del poder de la artilleria moderna.

En el O. el Peñon forma casi un plano inclinado, pero al E. es un enorme precipicio de 1.200 a 1.400 piés de altura. Los mas expertos artilleros convienen en que es imposible mandar bomba a la Bahía Catalan ó a la Sanday, ni desde la «Silla de la Reina de España» ni desde otro punto de la bahía de Algiciras. Los técnicos afirman que para conseguirlo, sería necesario que la bomba cayera casi perpendicularmente de las nubes y a esto no llegan los proyectiles conocidos, a la distancia de 8.000 y

11.000 yardas, que separan ambas posiciones. Es verdad que Tunares dista de la bahía Catalan solo 4.000 y 8.000 Torre Nueva desde allí los proyectiles podrian hacer mucho daño, pero estas posiciones están a tan bajo nivel y tan próximas a la costa, que un buque de guerra podria facilmente inutilizarlas.

«Piensa el autor que aun en el caso de que la fuerza que atacase el Este de la Plaza tuviera el dominio del mar, los peligros no serian de mucha consideracion, porque los cañones de 6 y 9,2 pulgadas recientemente montados sobre los picos del Peñon tendrian a raya a los buques enemigos.

«De todo lo cual—continúa—claramente se deduce la conclusion de que no es al Oeste, sino al Este del Peñon donde debieran haberse construido las obras; que el presupuesto remanente debe gastarse en todo ó en parte al Este, y por último, que debe examinarse, ya que hasta ahora no se ha hecho con toda seriedad, y en todos sus aspectos la posibilidad de hacer un puerto en este lado del Peñon.

Los Diques
 Mr. Gibson Bowles afronta la cuestion de los docks. Los tres que el Almirantazgo está construyendo son fijos: el los preferiria flotantes.

«Tanta importancia doy a esto, que, aunque no hubiera otras razones, me bastarian éstas (las deficiencias del dique fijo, las ventajas del flotante) para reclamar con todas mis fuerzas que se abandonaran los trabajos de los dos diques fijos que aún no se han comenzado, y se construyera en su lugar un dique flotante; para hacer las cosas bien, propongo que en el lado E. del Peñon se construya un puerto capaz de recibir el dique flotante; y aun cuando se hubiera de guardar al O., sus ventajas sobre los dique fijos son tan palmarias, que exigen la sustitucion que defiendo. No hablo aquí de las economias que esta medida podria reportarnos, que con ser grandes son de un orden muy secundario.

(Continuad.)

ACTUALIDADES

Los sucesos de la Coruña como los de Barcelona, Valencia, Cádiz y otras poblaciones, revelan el malestar que en España reina, el fuego oculto por una capa de ceniza que ha de bastar abrir un hueco para que salgan poderosas llamas y devore cuanto con tanto trabajo se mantiene aun en pié.

Indudablemente el odio que despertó en todos lados, el desengaño de la pérdida de nuestras colonias

EL PROBLEMA DE GIBRALTAR

UN FOLLETO INGLÉS
 (CONTINUACIÓN)

En Algiciras, Gibraltar y Ceuta se conoce con 24 horas de anticipacion. En la mala estacion que dura de ordinario Febrero, Marzo y Abril, los vientos N. E. traen lluvia con frecuencia y cuando viaran al E. ó al S. tormenta. Cuando los vientos E. soplan en el Mediterraneo, suelen durar una semana, haciéndose mas violento a medida que se aproxima al Estrecho. El libro trae además una tabla con el término medio de días que duró cada uno de estos vientos desde 1874 a 1893, de la que resulta que

al comprender que únicamente viviamos de artificial y desaparecer la histórica aureola de invencibles que poseiamos, está oculta rabian-do por salir a la superficie y basta-rá el mas leve impulso, todos los sintomas indican que vivimos sobre un volcan y cuanto mas tarde estalle, mucho mas grande han de ser los resultados.

Continúa la comedia puesto que ya tenemos en el teatro de las Cortes una nueva compañía que dará las mismas funciones que las anteriores, sin estreno de ninguna clase.

Habíamos creído muchas veces oídas las manifestaciones del Director de Correo y Telégrafos, que el servicio postal en España había entrado en una nueva época y por desgracia vemos que estamos lo mismo ó peor que antes.

Es un milagro la semana que no nos falta un día el correo de Madrid por no recoger la saca oportunamente los ferrocarriles de Bobadilla Algeciras, pues a pesar de esta ser tan frecuente no se pone un correctivo a la empresa, indudablemente será por ser inglesa.

Ha terminado la feria de Algeciras y han regresado los feriantes, todos vienen mal impresionados por la desgracia del joven D. Tancredo, oiendo referir el espectáculo que cuantos han estado en la última corrida, no nos explicamos como se permitían en el siglo XX estas sacrificias humanas puesto que no se le pueden dar otro nombre; que una muchedumbre de hombres civilizados pida a voces la presencia de un desgraciado para ver derramarse su sangre sin ningún recurso ni arte para luchar con la fiera, nos lleva a los circos romanos en donde aquel pueblo corrompido no saciaba sus deseos de ver trozos de carne humana entre las garras de las fieras.

Después de todo no es tan censurable el público que pide se cumpla el programa de una fiesta que le cuesta su dinero, pero si son responsables las autoridades que permiten circular los anuncios.

Digna será siempre de alabanza la determinación del gobernador de Bilbao no permitiendo al propio D. Tancredo salir en aquella plaza.

DAÑOSA AMISTAD

Las amistades falsas dañan mas que las enemistades de verdad. (MORRICE)

A cada momento y en cortísimos periodos de tiempo la propia experiencia ó los ajenos desengaños que presenciarnos, nos dan a conocer, aunque ilusiones pueriles queramos hacernos, cuan propia y acertadamente nos habló este filósofo cuando tal dijo de la simulada y engañosa amistad. Y a la verdad que aunque con gran pesar y propio dolor si verdad hemos de decir aunque amarga sea como todas, debemos convenir en que la susodicha amistad en boca anda hoy día en

trenosotros, cuando las grandes extragos en nuestra cándida y ganada sociedad en la cual, muchos de sus individuos viven contentos con una amistad de esta índole y sin querer creer, que es lo peor, por tal amigo, ni lo es de él, verdaderamente ni lo será jamás; a tanto llega hoy la astucia de los unos y la excesiva credulidad de los otros. Ni que la verdadera amistad dejara de tener sus evidentes pruebas para distinguirla de la falsa simulada!

Los que así viven, cuando quieren buscar remedio a sus males, no lo hallarán muy fácilmente y además tendrán que sufrir los sinsabores y desengaños de un desencanto, que seguramente vendrá pronto ó tarde según el egoísmo del falso amigo y la munificencia de la pobre víctima y siempre, por que no puede perdurar toda la vida, ni la máscara ni la candidez del engañado; mas tarde ó mas temprano se hará luz sobre la felonía y entonces, ya lo hemos dicho, sobrevendrá lo que hemos anunciado, el desencanto y la mas desconsoladora desilusión y mucho debemos felicitarnos de que la cosa de esto no pase, pues habrá muchos otros mas desgraciados que nosotros, a quienes una tal amistad le costará serios disgustos, pérdida de bienes y hasta quien sabe si de honra porque a todo esto y a mucho mas puede alcanzar los males y perjuicios de una falsa y engañosa amistad.

Dice también Morrice, que esta falaz amistad, es peor y mucho mas dañosa que la enemistad franca y declarada, y en esto tiene muchísima razón, pues cuando sabemos que alguien nos odia y tiene enemistad con nosotros, ya sabemos a que atenernos, ya andamos prevenidos contra cualquier asechante que nos pueda tender contra el gano de nuestro bienes materiales, en una palabra, como no ignoramos que somos adversarios, que entre nosotros es nula la amistad, se anda siempre en guardia y siempre dispuesto y preparado para la defensa, moral y hasta para la material, si fuera posible.

Esta franca enemistad y mucho más cuando nobles son los adversarios no causa ningún perjuicio formal y serio, pero la amistad, ficticia y engañosa, es perjudicialísima como ya hemos visto, por muchos y múltiples conceptos, algunos de los cuales he enumerado y otros que se escapan a nuestra insuficiencia y pobre criterio. Cuando de esto se trata, es necesario comprender cuán incalculable es el valor de la verdadera y sincera amistad, de la que nace y vive en el corazón y que no está alimentada ni fomentada por las pasiones rastroas, ni por el propio provecho, pues estas como fundadas sobre cimientos mudables, transitorios y efimeros, pueden torcerse, mudar y de verdaderas que parecían, tornarse engañosa y mentida. La amistad que deseamos reine en el mundo es la amistad del alma, la que se

engendra en el corazón, que es ser sincera, verdadera y perdurable mientras haya noble, digna y fiel correspondencia.

De la enemistad, si por desgracia ha de haberla en el mundo, ni queremos que sea noble, franca y declarada; pues esta está más cerca de la amistad verdadera que la encubierta.

Ayuntamiento

Sesion ordinaria de segunda citación del día 31 de Junio de 1901.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad.

Se conceden medicinas gratuitas a Francisca Vallejo Diaz.

Tambien se acordó conceder permiso a la vecina de esta plaza Rosario Torres Pablo, para abrir al público un taller de zapatería, en casa número 11 de la calle General Moreno.

Al escrito del vecino pobre Joaquín Vargas Torres solicitando ingresar en el Asilo de Ancianos y Huérfanos de esta Ciudad acordó el Cuerpo Capitular pasar dicho escrito a informe del Sr. Administrador de dicho establecimiento para en su vista resolver lo que proceda.

Presentada la distribución de fondos correspondientes al presente mes, fué aprobada por unanimidad.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

DESDE PARIS

El Congreso de Poetas. El delicado poeta Leon Dizin, que por su legión honoraria de franceses, que, sin embargo, a las cosas, fué proclamado príncipe de los poetas después de la muerte de Mallarmé, preside actualmente en París el interesante Congreso de que hablamos en nuestra crónica anterior.

La presencia de un literato tan íntegro y tan pulcro, la adhesión de Sully Prudhomme y el sentimiento que el autor del Vase brisé ha manifestado por no poder asistir, a causa de la enfermedad que le tiene recluso, a las sesiones de esta asamblea, hacían esperar que esta no se consumiria en vanas discusiones y en querrelas personales.

Desde el punto de vista técnico y profesional, figura en el orden del día una grave cuestión: la del verso libre.

El verso francés ha de limitarse a los dos doce pies del clásico alexandrino, ó, libre y desafortunado miticipoda, podrá extenderse a su antojo sobre una ó varias líneas?

Es probable que los poetas franceses congregados adoptarán la mas liberal de las evoluciones posibles.

Pero ¿quien pondrá freno a esa libertad, una vez decretada? Todo

verso libre encontrará otro mas libre que él.

Ya cuesta trabajo distinguir de la prosa los versos mas ó menos libres con que nos inundan periódicamente las revistas modernas.

Inspirándose en las generosas tentativas de Maurice Bonchou, el congreso se propone organizar la educación poética del pueblo.

Por medio de conferencias, series de conferencias y lecturas, se puede favorecer y depurar el gusto poético, más difundido de lo que vulgarmente se cree entre el pueblo parisiense.

Si no tuiese por una tendencia demasiado marcada hacia los mas oscuros de los decadentes franceses, los salones poéticos del teatro del Odeon, proporcionarían un modelo de programa bastante aceptable.

Por último el problema de la descentralización artística es uno de los puntos que con más calor van a ser discutidos. La descentralización está a la orden del día en toda materia. Y más que nadie la necesitan los poetas, en quienes el aire natal continua siendo una fuente de inspiración.

Aunque no empuen de escritores en lengua francesa, las ideas de Mistral y de la escuela felibresca reunirán sin duda numerosas adhesiones.

Muchos de los poetas que se han dado a conocer en París proceden de provincias, y quizá nos enseñen con su ejemplo a librarnos de la tiranía de la capital.

La vuelta al mundo en 80 días. Hoy sale para su anunciado viaje el redactor del *Mullin*, que va a ver, prácticamente en cuarenta días, se puede dar la vuelta al mundo.

Para una parte del viaje de M. Stiegler, el itinerario es solo provisional: la parte inmensa de Ruta que va de Irkutsk a la América del Norte. Sin embargo el viajero cree que no habrá modificación en su proyecto sino entre Vladivostok y la costa americana, según que tome el nuevo continente en San Francisco ó mas al Norte en Vancouver.

Esto dependerá de las correspondencias de los buques.

Esta tarde a la una y cincuenta minutos M. Stiegler tomará el tren de Rusia en la estación del Norte para regresar a París por la estación del Oeste dentro de un número de días que es imposible determinar con exactitud.

La Reina destronada de Madagascar, que el gobierno francés tiene confinada en Argel ha sido autorizada para venir a París. Dicen que este viaje es el sueño dorado de la augusta Africana.

Ranavalo salió ayer de Argel, a bordo del General Chanzy, acompañada de su tia Raznazindragona de su sobrina aun niña, Maria Luise y el haya de esta Madame Delpep.

La reina tuvo grandes deseos de venir a ver la exposición pero pa-

rece que el gobierno francés temió encontrarse con dificultades en pasar por desatento ó herir las susceptibilidades de otros soberanos que...

La obra del siglo XX

El New York Herald ha interrogado á diferentes personas de significación en el mundo, acerca del cual debe ser la labor que produzca el siglo XX...

Francisco Crispi, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La obra del siglo XX es...

Europa y América unidas, no son sino una sola patria para el futuro mundo.

La infanta doña Blanca, hija del rey de España. «Deseo ver la independencia de la mujer...

«De esto hay un ejemplo en las mujeres jóvenes de Argelia, que no son esclavas ni dependen de los hombres...

«El siglo XX debe proporcionar á todas las mujeres una saludable ocupación...

Sir Edmund Mouson, embajador de la Gran Bretaña en París. «Hago votos por la desaparición de las animosidades...

«Hago votos por la desaparición de las animosidades de raza, y para este fin es necesario que todos los pueblos...

Kiüger. «Espero que el siglo XXI apreciará la adopción universal del arbitraje...

Susana B. Anthony, escritora y socióloga. «Si yo pudiese volver á la tierra al finalizar el siglo XX...

«Amamos los unos á los otros.» «Confío en que se acabarán las guerras y la fraternidad no será una palabra vana.»

«George Clemenceau, notable periodista francés, director de Le Blois. «Lejando presente los últimos acontecimientos del siglo XIX...

«Desearía ver el momento en que las mujeres no sea un crimen que se castiga con la privación de derechos...

«George Clemenceau, notable periodista francés, director de Le Blois. «Lejando presente los últimos acontecimientos del siglo XIX...

«Desearía ver el momento en que las mujeres no sea un crimen que se castiga con la privación de derechos...

«George Clemenceau, notable periodista francés, director de Le Blois. «Lejando presente los últimos acontecimientos del siglo XIX...

«Desearía ver el momento en que las mujeres no sea un crimen que se castiga con la privación de derechos...

«George Clemenceau, notable periodista francés, director de Le Blois. «Lejando presente los últimos acontecimientos del siglo XIX...

«Desearía ver el momento en que las mujeres no sea un crimen que se castiga con la privación de derechos...

«George Clemenceau, notable periodista francés, director de Le Blois. «Lejando presente los últimos acontecimientos del siglo XIX...

«Desearía ver el momento en que las mujeres no sea un crimen que se castiga con la privación de derechos...

mente de las riquezas y la división del trabajo.

«El hombre que resuelve estos problemas será el más grande hombre de la tierra.

«Producir más dramaturgos que escriban malas obras, tener menos teatros y estos con mejores directores, más esfuerzos y menos comparas y gente incapaz...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

«Giusseppe Saracco, expresidente del Consejo de ministros de Italia. «La perfección moral del hombre es una utopía...

«No creo que el hombre sea, dentro de cien años, más feliz que es hoy. Dentro de cien años se habrán realizado muchas conquistas en las ciencias...

rojo nímbo de amapolas que en frente coronó. En un tilamo de flores; roja flor de mis amores; de mi lado se alejó.

José Sánchez Rodríguez.

NOTICIAS

Por la Comisaría de Guerra Inter-veniente del Hospital Militar de esta plaza se ha publicado por medio de anuncio primera subasta para el día 15 de Julio con el fin de contratar la adquisición de efectos de maderas necesarios para la instalación en dicho establecimiento del material del Parque de Sanidad Militar...

Por R. O. de primero del corriente mes se ha concedido á Doña Antonia Rosa de la Rosa, Viuda de Don José Jimeno Mesa las dos pagas de tetes ascendentes á 375 pesetas...

Mañana Domingo tendrá lugar en la plaza de toros de Algeciras una corrida de novillos por las niñas toreras.

El Almirantazgo inglés va á proceder al nombramiento de oficiales superiores de Marina, que deberán embarcarse antes del 20 de este mes. En el mundo diplomático se comenta esta noticia, relacionada con la reunión de las escuadras francesas del canal de la Mancha y del Mediterráneo en aguas de Córcega.

También se ha hecho resaltar el hecho de que las escuadras francesas reunidas se hallan en una proporción de 5 á 3 comparadas con la inglesa estacionada en Malta; y que sería imposible para Inglaterra el enviar su escuadra de la Mancha y franquear el Estrecho de Gibraltar...

Han visitado esta redacción el El Noticiero Malagueño y La Fraternidad Obrera de Cartagena.

Con mucho gusto le enviamos el cambio que desea.

Se encuentra desde hace días en esta ciudad el nuevo médico titular Don Nicolás Rabio Salcedo.

Al darle desde estas columnas la más grata bienvenida, le enviamos nuestro cordés saludo.

Al ausentarse de esta plaza el capellan Don Jesús García Moreno que prestaba sus servicios en este Hospi-

tal militar, nos suplica lo despidamos de sus numerosos amigos.

Durante la presente semana ha decomisado la Comisión del Mercado un jabalí, 17 conejos, 2 perdices y un pato, por encontrarse en estado de putrefacción.

Ha regresado de los baños Don Francisco de las Heras, apreciable amigo nuestro; á quien enviamos nuestra más sincera bienvenida.

En el crucero Infanta Isabel ha llegado hoy á esta plaza el Teniente General Don Marcelo de Azarraga en unión de su distinguida hija y ayudante.

Permanecerá aquí breves días.

El 13 próximo día de San Antonio celebrará misa en la hermita de dicho santo situada en el monte Aho á las 6 del día.

El Capellan Don Antonio Aranda, suplica á los numerosos devotos del Santo la asistencia al Santo Sacrificio.

PÉRDIDAS

Se suplica á la persona que se hubiese encontrado el día 3 del actual en el trayecto del muelle de embarque á la Administración de Loterías, una lente ocular de unos gemelos, con su correspondiente aparato ni-quelado. Tenga la bondad de presentarlo en la casa número 13 principal de la calle Soberanía Nacional, donde será gratificado.

Se suplica á la persona que se halla encontrado un cinturón con reloj, cadena y llave en la noche del 6 en la velada, de presente en la imprenta de este semanario, donde se le gratificará.

Se vende en 30.000 PESETAS una casa en la ciudad de Algeciras calle Real número 5, que consta de planta baja con habitaciones exteriores é interiores piso principal y segundo, y mirador ó azotea.

Para mas detalles dirigirse á la Administración de este periódico ó en Algeciras Plaza de la Constitución número 8.

Los sordos oyen

El número 256 del Mundo Ilustrado, 626, Chiswick Hing Road Londres, W., Inglaterra, contiene la descripción de una Cura Maravillosa para la sordera, y el zumbido de las orejas la cual puede hacerse en casa y es considerada como infalible. Este número se enviará gratis á toda persona que mande su direccion al editor de dicha Revista.

IMPORTANTE

En Algeciras y en sitio céntrico se traspasa local y se venden todos los enseres de un establecimiento de comestibles muy acreditado, que cuenta 16 años de existencia.

Además del espacioso local de la tienda tiene habitaciones contiguas propias para almacenes; cocina, comedor, dormitorio, etc. etc.

Se dará en precio arreglado. Para mas detalles dirijanse á la redacción de este periódico y en Algeciras á D. Domingo Lamorda calle del Rio Estanco.

Imp: de Garcia de la Torre

FLOR DE ESTÍO

Para Francisco de P. Valladar. Matiz que el prado arreboló; roja punta de amapolas; en el dorado trigal; luz de poniente reflejo que brilla en el rojo espejo de los cielos de cristal; en sus miradas; en las tornasoladas; y en su seno fulso un beso; rojo matiz, beso impreso de indeleble brillantes; rostro del arco indiano; pregón de caricia escrito sobre labios de carmin; botón de fuego volado con albuca en el dorado lecho de su camarín; Flor que el trigal arreboló;

ANUNCIOS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

Premiadas en las Exposiciones de Madrid 1888 y Paris 1900.

MEDALLA DE ORO EN LA DE RIZA DE 1884.

Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida expreso, es un refresco atemperante, muy agradable é indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto—141—VALENCIA.

PIANOS Y ARMONIUNS

DE

la acreditada fábrica de Piazza

SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.

Rioja 8.--SEVILLA.

Sucursal en Ceuta.--Soberanía Nacional Número 62.

FABRICA DE SOMBREROS

DE PAJA Y DE CASTOR

CASA ESPECIAL PARA LA ESPORTACIÓN Á PROVINCIAS.

Flores artificiales y paja fantasia para modas

FELIX BOCCI

Pasaje de Mariné 7. BARCELONA

Habilitación de Clases Pasivas

Representante en esta Plaza de los Sres. GARCIA SALGADO Y FERNANDEZ COPELLO de Cádiz, Don José Izaguirre y Francis. Casa fundada en dicha ciudad, por D Francisco Garcia Pedraye. Banqueros en la misma Sres. TOVIA Y GOMEZ. Cuenta corriente en el Banco de España. Se admiten poderes al 2 por 100 de comisión. Se facilitan cantidades. Horas de 10 á 12 mañana y 5 á 7 tarde.

A LOS CONSUMIDORES

Pedir en todas las Cervcerías, Confiterías, Casinos y Establecimientos de Ultramarinos, la magnífica Cerveza alemana

PILSENER BIER

Único representante en esta Ciudad: RAFAEL GAMEZ BORRAJO.

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, calle de Olegaza número 1 (Paseo de Recoletos)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia
Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIAS

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva. 41.028.645'68

Total. Ptas. 53.028.645'68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía nacional ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.681.740'93 siendo esta la demostración más evidente de su imparcialidad y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En esta clase de seguros cubren toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas de educación, Renta vitalicia y capitales diferidos primas más reducidas que cualquier otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, Sres. Blaud Hermanos

LIBRERIA AGRICOLA NACIONAL Y EXTRANJERA

M. ANGEL GIL ARRUE
(Sucesor de Rivas Moreno)
MADRID-Serrano, 14.-MADRID

Esta casa está en relaciones con los editores nacionales y extranjeros, y remite á provincias todos los pedidos de libros en condiciones ventajosas.

Gran centro de suscripciones á todos los periódicos.
PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE ACABA DE PUBLICARSE

Obras nuevas: Jiménez: *El cultivo del cabello y de la belleza.* Contiene muchas recetas y secretos útiles á los agricultores Peca 0'75: provincias, 1 peseta franco de porte.—Benat: *La fertilización de las tierras.* Valencia, 1900. Un tomo 2 pesetas y 250.—Romero Almonara: *Guía completa de los ganaderos tratantes en carnes y tablas.* 5 ptas. y 550.—*Enología teórico-práctica.* Monografía de los vinos de pasto y comerciales, tintos y blancos, comenes destinados á mesas y selectos, vinos de lujo, secos licorosos y espumosos, por Octavio Ollavi traducida de la tercera edición italiana, con más de 600 páginas é ilustrada con numerosos grabados, 8 pesetas y 850. PIZARRO: *Ganado vacuno* un tomo 4 pesetas y 450 y *Lopez Sanchez Abones* una peseta y 125.